

LE NOËL 802

Le bulletin d'information pour les bénévoles de la Délégation Picarde Aisne Somme



AGENDA 2026

Sur inscription

- **Rencontres** pour tous les acteurs: **transformation du Secours catholique**: **15 Janvier**: 9h30-16h30 : Tergnier maison paroissiale / **Sujet:** Organisation agile qui s'adapte aux évolutions de l'engagement et répond aux défis sociétaux et environnementaux .
 - **Journée conviviale et couture pour tous** : **16 Janvier**: 9h30-16h30 à Sissonne (02) (+ d'infos auprès de Hugues 06 32 19 39 72)
 - **Bilan de Délégation Mi Année**: **20 Janvier**: 9h30-16h00 pour Référents de territoire, bureau, salariés (lieu à définir)
-
- **Marche Fraternelle**: **du 1er au 5 juin** de Soissons à Vauclaire dans l'Aisne(+ d'infos par la suite)



LA VIE DU RÉSEAU

Un réseau qui nous rassemble

La délégation Picarde tenait à remercier chaleureusement cette vie de réseau ! Oui un réseau de bénévoles, d'acteurs motivés et engagés qui a su créer et inventer pour savoir rebondir ! Vous avez été nombreux à vous inscrire aux différentes rencontres organisées depuis le début de cette année ... Des journées CFA, à la journée Création Fraternelle Amusante, en passant par la journée spirituelle sur la pardon, les accueils des nouveaux bénévoles, les WE en paroisse, au rapport statistique, les réunions d'informations sur la transformation ... ce sont des moments uniques qui donnent la place à chacun. Nos actes et nos paroles ont une valeur, nous rassemblent, et sont essentiels pour réfléchir ensemble. Se donner les moyens et apporter une vie à ce grand réseau ! Alors MERCI !

EDITO

Noël, une fête pour tous

par Firmin MOLA Aumônier Délégation Picarde

En pleine période de transformation du Secours Catholique, le temps de Noël nous donne l'occasion de regarder autour de nous, prêter l'oreille aux cris des membres souffrants de la famille humaine. Noël nous invite à faire preuve de solidarité et à nous sentir utile en donnant du temps pour les autres, en les écoutant avec beaucoup d'attention. Le Fils de Dieu, l'Emmanuel que nous allons accueillir a fait l'expérience de la pauvreté dès sa naissance. Il est né dans une étable. Des bergers, qui étaient tout au bas de l'échelle sociale, Jésus en fait ses messagers pour porter la bonne nouvelle au monde. Aujourd'hui, une espérance nouvelle surgit dans notre monde, une lumière jaillit : le Prince de la paix vient visiter son peuple ! Accueillons-le de tout notre cœur. Abandonnons nos doutes, nos peurs et nos indifférences. Que nos cœurs deviennent ces crèches où Dieu vient demeurer pour porter au monde la Paix.



LA VIE DES TERRITOIRES

Terre et Baie



PARTAGER UN REPAS

Clap de fin d'année : En ce mardi 2 décembre, une partie de l'équipe de **L'Etoile** à voulu se retrouver autour d'un repas simple et convivial afin d'échanger en toute amitié et légèreté. Il sera bientôt le temps du repos et des fêtes afin de reprendre le chemin de nos équipes dès le mois de janvier.



Hortillons et vallons

SAINT CLÉMENT

C'était une expérience, une occasion de se faire connaître lors d'un évènement sur **Picquigny** qui s'appelle: la Saint Clément. Les bénévoles de l'équipe ont pu exposer des objets Secours Catholique tout en discutant avec le public pour faire connaître les différentes actions. Rencontrer un public varié et différent permet d'échanger en toute convivialité et de prendre le temps autour d'une boisson chaude.



Coeur de l'Aisne

DEVENIR BÉNÉVOLE

La formation des nouveaux bénévoles s'est déroulée sur Tergnier avec une bonne vingtaine de personnes venus de différentes équipes locales. Cette journée fut très appréciée. Le fait d'échanger entre pairs, découvrir l'association du Secours Catholique avec un cadre bien défini permet de motiver et rassurer les nouvelles personnes désireuses de réaliser du bénévolat. Une dynamique qui marque l'envie de s'engager.

Haute Somme



INVESTI DANS LA CFA

L'équipe de **Eppeville** s'est motivée pour le we en paroisses. L'idée du COPIL CFA d'y intégrer des têtes de gondoles a été bien perçu chez les bénévoles. C'est un moyen léger et simple pour mettre en valeur tous les objets qui ont été fabriqués à la main pour l'occasion. Installer un stand à la fin de la messe a permis de rencontrer d'autres paroissiens, de montrer que le Secours Catholique était présent et de nouer des liens avec le prêtre. Bravo aux bénévoles et merci à la générosité du boulanger !



Cités du Nord de l'Aisne

DU PAIN OFFERT

Un moment de partage chaleureux à SOLIDEJ pour l'équipe locale **Saint Quentin** : soupe à la citrouille maison et tartinade de beurre servies sur du pain grillé offert par la boulangerie voisine.

Un grand merci à l'atelier Cuisine pour cette belle initiative !



La Fontaine au vase

FAIRE "RÉSEAU"

Emanation du Secours Catholique, le Réseau St Laurent voit dans les personnes vivant des situations de grande précarité « le trésor de l'église ». Avec quelques acteurs du territoire, nous avons été retrouver nos amis du réseau St Laurent de Tergnier, et plus particulièrement quatre de leurs membres avec qui nous avions vécu le Voyage de l'Espérance. Ce fut l'occasion de chanter le « je vous salue Marie » et « célébrons la fraternité », de partager un superbe repas et d'échanger sur nos joies de la semaine ! Que de trésors découverts, et quel beau chemin de fraternité et de foi nous avons vécu !



VIE DE LA DÉLÉGATION

Le bénévolat : une priorité

Par Nicolas TARRAL Animateur et mission bénévolat

L'enjeu est clair: il faut étoffer les équipes. La pérennité des équipes locales et de leurs actions passe obligatoirement par le recrutement de nouveaux bénévoles. Depuis septembre 2024, un parcours bénévole obligatoire a été mis en place afin de développer une culture commune nous donnant les mêmes repères pour bien agir. Depuis mai 2025, toute personne peut candidater de manière spontanée en flashant le QR code ou répondre à des offres de bénévolat publiées sur le site jeveuxaider.gouv.

A ce jour:

- 501 bénévoles / 45 équipes locales / 31 missions sont publiées sur jeveuxaider.gouv / 165 personnes ont candidaté pour du bénévolat au Secours Catholique / 5 sessions d'intégration des nouveaux bénévoles ont eu lieu / 70 bénévoles formés.

Le chemin est encore long et nous avons notre rôle à jouer pour accueillir et intégrer ces nouveaux engagements, y compris le bénévolat ponctuel.



Avis à celles et ceux qui souhaitent travailler sur le bénévolat, nous recherchons des bénévoles intéressés pour animer des sessions d'intégration et réaliser le suivi des candidatures. Je vous accueillerai avec joie!

L'ASTUCE DU MOIS

Laissez un message après le bip sonor...

Par Adeline LEROUX Assistante de Délégation

C'est le bon moment pour actualiser votre messagerie sur le répondeur du téléphone de votre équipe locale. Il permettra d'établir des bonnes relations et de donner une information nécessaire pour contribuer à tisser un lien avec confiance. N'oubliez pas que c'est une première impression...

Comment créer ma messagerie ? Composez le 660 sur votre nouveau téléphone d'équipe locale.

Que dire ? C'est un mot de bienvenue, le nom de notre association + le nom de votre équipe locale, les jours et horaires d'ouverture actualisés.

Ex: Bienvenue au Secours Catholique de Laponie, nos lutins bénévoles vous accueillent du lundi au vendredi de 4h00 à 00h00. Vous pouvez venir nous rendre visite au : 26 rue du Père Noël à LAPONIE. Merci et à bientôt

LIENS UTILES

DOCUMENTS DISPONIBLES EN CLIQUANT



[Document agenda :](#)

- [Invitation et inscription 15 Janvier Transformation SCCF](#)
- [Texte en cadeau " Noël de lumière "](#)



LE TÉMOIN DU MOIS

Repartir le cœur léger

Par Claude DELESTIENNE bénévole Abbeville



Pourquoi as tu eu l'envie de créer une nouvelle activité sur Abbeville ?

Il m'a semblé important de trouver de nouveaux locaux pour rester présent sur la plus grande ville de Terre et Baie. Le CCAS nous a accueilli, une salle a été mise à notre disposition le vendredi. Il existe déjà beaucoup de possibilités à travers les associations en place et le réseau social de la mairie, ce qui est une très bonne chose. La nouvelle équipe aura pour objectif de rompre "la solitude" en faisant sortir de chez eux ceux qui sont oubliés. Pour que face à l'isolement, nous mettions en place des rencontres, des échanges, et que nous proposions des activités choisies avec eux.

Comment vois-tu le projet se mettre en place ?

Les choses avancent lentement, trop lentement. Les rencontres avec des partenaires ont été initiées, avec la paroisse nous avons diffusé l'info et distribué des flyers. La recherche de bénévoles est en cours. Du porte à porte sera fait dès janvier 2026. Faire sortir de chez eux les personnes isolées, voilà qui est bien difficile. La nouvelle équipe créera un lieu de fraternité sans jugement, ou la bienveillance permettra à ceux qui nous rendrons visite de repartir le cœur léger.

INSPIRATIONS



Initiative du Secours Catholique Caritas France
Par l'équipe locale de Corbie

À l'approche des fêtes, alors que les rues s'habillent de lumière et que les cœurs se tournent vers la chaleur des proches, le Secours Catholique-Caritas France rappelle une évidence trop souvent oubliée : Noël est avant tout une fête à partager. C'est dans cet esprit que se tiendra, en décembre prochain, FraterNoël, un moment où la solitude et la pauvreté cèdent la place à la joie, à la rencontre et à l'espoir.

Corbie se pare pour ouvrir ses portes et accueillir celles et ceux qui, trop souvent, passent les fêtes dans l'ombre. Autour d'un repas festif préparé avec soin, les participants — bénévoles, familles, personnes isolées ou en précarité — partageront bien plus qu'un menu : ils créeront ensemble des souvenirs, des rires, et peut-être même des amitiés.

A chaque fois se vivent 3 dimensions: **Fête, Fraternité et Spiritualité** En ce moment de l'année où le Secours Catholique a toute légitimité pour porter ces valeurs. et dans ce contexte si particulier, nous sommes attendus de manière spéciale ce jour-là, pour vivre la fraternité, celle de la Joie et de la Paix de Noël.



Un texte joint en cadeau à lire au moment de Noël

NOEL DE LUMIERE

Dans le silence de la nuit,
alors que le monde semblait endormi,
une lumière s'est approchée de la terre.
Non pas une lumière qui s'impose ou éblouit,
mais un humble rayon,
posé dans le cœur d'un enfant nouveau-né.

Les chrétiens ont appelé cette nuit Noël,
mystère où Dieu se rend proche,
où l'infini se fait visage d'enfant,
où la tendresse devient chair pour habiter nos ténèbres.

Les soufis disent qu'il existe en chaque être un lieu secret
où Dieu dépose la lumière,
la flamme que rien ne peut étouffer.
Où quiconque se penche avec douceur vers ce point
entend le souffle du très miséricordieux être dans son propre cœur.

Ainsi, Noël n'est pas seulement un événement du passé :
c'est une naissance qui continue comme si l'enfant de Bethléem venait au monde chaque fois
qu'un cœur consent à devenir humble, à s'ouvrir, à se rendre habitable pour la paix.

Et l'étoile que virent les mages n'a jamais cessé de briller.
Les soufis parlent d'une étoile intérieure
qui guide le voyageur vers sa propre origine.
Elle est la même étoile qui conduit les rois d'Orient.

Étincelle qui dit à l'âme :
dans la nuit de la fatigue ou du doute :
“Avance, la lumière t'attend.”

En cette fête universelle, puisse cette étoile se lever en toi.
Puisse l'enfant sacré, le fils de Marie, paix sur elle,
trouver en ton cœur une demeure.
Et, puisse ton souffle devenir prière,
ta vie devenir chemin,
et ta présence devenir lumière pour les autres.

Car Noël est la célébration de ce mystère
que connaissent tous les amoureux de Dieu.
Dieu naît là où on l'accueille
et grandit là où on l'aime.